
 
 

SESIÓN ORDINARIA N°002 

HONORABLE CONSEJO NACIONAL, 

CELEBRADA viernes 15 de marzo del 2024.  

 

Presidenta: DRA. ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA 

Secretario Nacional: DR. MAURICIO OSORIO ULLOA. 

 

I.- ASISTEN: 

1.- H. CONSEJEROS DRES: ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA, IVÁN MENDOZA 

GONZÁLEZ, MAURICIO OSORIO ULLOA, CLAUDIA CHARTIER MUÑOZ, 

CARLOS HIDALGO GONZÁLEZ, SERGIO CALCAGNO ZULETA, MICHEL MARIN 

ESPINOSA, SERGIO SILVA OPORTO, CARMEN ROSAS GUAJARDO, RAÚL 

HERNÁN VERDUGO, MARIA VENT CASTILLO, EILEEN JIMENEZ FIGUEROA, 

GISELA VIVEROS MONCADA, MAURICIO COFRÉ OYARZO, JOSÉ PERALTA 

CAMPOSANO, STEFFI WACHTENDORFF SALINAS, PEDRO BECKER RENCORET, 

ANDRÉS IGNACIO MERCADO ARCE, JUAN RESTOVIC CARMONA, JOSEFINA 

HUNEEUS LAGOS, PAULA GONZÁLEZ BUGUEÑO, MAXIMILIANO PINEDA 

LEÓN, SONIA CORREA FUENTES, CAROLINA RODRIGUEZ POBLETE, 

GUILLERMO PAVÉS MORALES, FRANCISCO HORNIG ACUÑA, ÁLVARO 

LLANCAQUEO VALERI, JUAN ENRIQUEZ GUZMÁN, GERMÁN ACUÑA GAMÉ, 

LUIS MEDINA BARRA, JOSE MARCO CUMINAO CEA, TERESA DE LOURDES 

CASTILLO CARDENAS, GUILLERMO LOPEZ SANTIBAÑEZ, ALEJANDRA BORN 

ESTRADA, JOSE ANTONIO SEPULVEDA.  

2.-PRESIDENTE AGRUPACIÓN MGZ: LUIS VARGAS ATTON 

 

3.-PRESIDENTA AGRUPACIÓN DE MÉDICOS DE APS: INGRID KREMSER RUIZ 

 

4.-PRESIDENTA   AGRUPACIÓN DE RESIDENTES CHILE: EXCUSA 

 

5.- PRESIDENTE AGRUPACIÓN DE MÉDICO MAYORES: ALVARO 

YAÑEZ 

 

6.-ASESORES JURÍDICOS: SR. ADELIO MISSERONI RADDATZ, 

SRTA.PATRICIA NUÑEZ, RODRIGO GAETE.  

 

7.- GERENTE: SR. JOSÉ MIGUEL BETTANCOURT 

 

 

 



 
 

 

 

EXCUSAS. Dres.:  

1. CARLOS BECERRA VERDUGO, tesorero Nacional 

2. LUIS FONCEA CELDARÍN, Presidente CR Aconcagua. 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°2 del 15.03.2024. 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

III.- TEMA 

1.     Código Sanitario. 

2.     Llamado a elecciones Consejo regional Los Ríos 
3.     Asamblea General 2024  

IV. VARIOS. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

INICIO DE SESIÓN: 

 

Dra. Anamaría Arriagada, Presidenta: Da cuenta de la instalación de la nueva MDN, 

efectuando una presentación que se adjunta a la presente acta. 

• Adjuntar PPT  

 

Dr. José Antonio Sepúlveda, presidente CR Magallanes:  

Quiere desear a esta MDN todo el éxito y que las conversaciones lleven al gremio a los más 

altos niveles.  

Falta de oncólogos en Magallanes y tienen muchos problemas de cáncer.  

Hacer algo a nivel ministerial para resolver este problema.  

Brechas: especial preocupación en zonas extremas. Por qué se cambió el PAO de 6 años a 

3, porque nadie arraiga en 3 años.   

Dificultad para conseguir el correlativo para enviar a un médico a formarse. Favorecer en 

los concursos los arraigos. Asignar en la postulación a las becas un puntaje especial por ser 

de la Región 

 

Dra. Sonia Correa, presidenta CR O´Higgins:  

Problemas con ciertas especialidades. Salió el decreto que cambia el nombre al Hospital 

(Dr. Zunino), la ceremonia será el 22 de marzo. SS organiza la ceremonia.  

Celebrarán el día de la mujer el próximo sábado.  

Se creó un departamento de deportes.   

Campaña de invierno: recién se están dando las primeras luces.  

No hay vacunas suficientes para vacunar a todos los funcionarios de la salud contra 

COVID. 

 

Dr. Luis Vargas, presidente MGZ:  

Hubo un nuevo proceso de elección de directiva de MGZ, dos continuamos.  

Se realizó además elección de los capítulos, en los 30 logramos representación.  

La próxima semana en Viña del Mar (martes 19 y miércoles 20) tendrán la primera 

asamblea. En ese contexto, han coordinado un operativo con el SS Viña del Mar Quillota. 

Se ha continuado trabajando con MINSAL. Especialmente por plazas en hospitales 

modulares. Lo cual no es apoyado por la agrupación.  

Pago de horas extra a colegas en formación. No hay claridad en los programas de cuántas 

horas extras tienen que realizar. No hay claridad sobre cuánto es formativo y cuánto 

asistencial. Hay un ordinario del 2009 sobre la materia. 

 

Dr. Francisco Hornig, presidente CR Osorno: 

Estamos en estado de alerta por un conflicto con SS Osorno porque se les ocurrió enviar 

calificaciones de 2022. El problema es que nos calificaron muy mal. El Tema es el ítem de 

conducta, presentación y asistencia donde masivamente se colocó un 1. Solicitan aunar 

fuerzas. 

 



 
 

Dra. Gisela Viveros, presidenta(s) CR Santiago:  

CR realizará Seminario sobre Campaña de invierno.   

Encuesta sobre situación contractual de colegas en el mundo privado. 79% de encuestados 

considera que situación de inseguridad de ISAPRES ha afectado su desempeño 

profesional.   

CLC en situación bien compleja, arriendos de box, malos tratos, médico condenado por 

abuso sexual que estuvo trabajando en la clínica, boletas sin consentimiento de los médicos. 

La Clínica no ha querido recibir a la directiva anterior ni actual. 

 

Dr. José Marco Cuminao, presidente CR Araucanía:  

Organización interna dentro del regional.  

Hemos hecho un llamado para reestructurar los departamentos.  

Hubo reunión con COMPIN regional, la cual fue bastante productiva.  

Se debe fiscalizar de buena forma y respetando la licencia como tema terapéutico.   

Se conmemoró el día de la mujer el 12/3/24, se premió a 12 colegas.  

Trabajo conjunto con la directiva del Colegio de Odontólogos.  

Trabajo para apoyar al colega agredido en Curacautín.  

  

Dr. Sergio Silva, presidente CR El Loa:  

mes de reorganización. Conmemoraron el día de la mujer.  

Reactivando capítulos.  

Hay falta de insumos.  

Les retiraron el carabinero de urgencia, lo cual no se había corregido hasta la semana 

pasada. 

 

Dra. Carmen Paz Rosas, presidenta CR Atacama:  

Agresión en febrero en Hospital de Copiapó.  

PAO cumplen los 3 años y se van. Tienen déficit importante de especialistas.  

Un colega presentó reclamo en Tribunal Electoral de Atacama y agradece apoyo del 

Departamento Jurídico nacional. Esto ha sido muy desgastante. 

 

Dra. Anamaría Arriagada, presidenta:  

Falmed realizó cápsulas que están disponibles para prevenir agresiones. 

 

Dr. Álvaro Llancaqueo, presidente CR Concepción:  

Tuvieron reunión con SS de la Región por ley de compras públicas. Esperar 

pronunciamiento del Ministerio. También sostuvieron reuniones con directores de clínicas 

privadas.  

Terminó la huelga de hambre de comuneros en la cárcel de Lebu.  

Da cuenta de nueva contratación de abogado de FALMED.  

Tienen problemas con los permisos gremiales.  

Hay problemas con los puentes de acceso al Club de Campo. 

 

 



 
 

Dr. Guillermo López, CR Puerto Montt:  

Da cuenta de conmemoración del día de la mujer, con conversatorio de destacada médica 

de la Región.  

Espera reunión de Tesoreros por reparaciones necesarias en sede.  

Están organizando la elección de capítulos y hay interés en participar.  

Ya está conformado capítulo médico de Reloncaví de MGZ. 

 

Dra. Alejandra Born, presidenta CR Aysén:  

Felicita a la nueva directiva.  

Tienen lista la planificación 2024-2027 con una obra de arte mañana en Coyhaique. 

Síntomas de una enfermedad subdiagnosticada que tiene que ver con renuncias que revelan 

falta de comunicación, asignaciones, etc.  

Hemos perdido liderazgo en los establecimientos pequeños, nos limitamos a la producción. 

Pidió en tabla un espacio para exponer sobre adquisición de un inmueble que fue autorizada 

en Asamblea.  Presentaremos proyecto de sustentabilidad de Regional que se financia en 5 

años.  

 

Dra. Carolina Rodríguez, presidenta CR Maule:  

En hospital de Licantén habilitaron container para residencia médica.  

Da cuenta de la celebración del día de la mujer.  

Se aprobó realizar sesiones de CR en distintos lugares de la región.  

Se envió ayuda a COLMED de Valparaíso.  

Problemas en Talca y Linares, nadie quiere asumir la dirección del Hospital de Talca. 

Problemas de turnos en Linares. El problema de los neurocirujanos es mucho más grave. 

Hay cargos vacantes múltiples. 

 

Dr. Michel Marín, presidente CR Antofagasta:  

Les tocó sufrir la pérdida de colega en período de formación, y del Dr. Aliro Bolados, 

dirigente de larga data. Sugiere tener protocolo gremial con este fin.  

Llegó informe del MINSAL sobre mortalidad por cáncer.  

Inauguraron quincho y también auditorio. 

 

Dr. Guillermo Pavés, presidente CR Regional Chillán:  

Cambiar nombre a Ñuble, como primera tarea.  

Están con problemas económicos.  

La nómina de funcionarios es abultada.  

Las cabañas están a disposición, pero son una sangría por los costos recurrentes.  

La CGR Regional realizó una auditoría afectando a 60 colegas.  

Está en desarrollo. Está en UDELAM. El tema sería la superposición horaria. 

 

 

 

 

 



 
 

Dra. Loreto Vent, consejera nacional CR Valparaíso:  

La agenda ha sido tomada por la gran catástrofe producida por el incendio.  

La presencia de COLMED se ha notado en la zona.  

El día de la mujer se decidió hacer un operativo.  

Habiendo asumido una nueva directiva, reorganizarán los departamentos.  

Mañana hay un encuentro (lanzamiento de un libro) en el regional y están convocados los 

médicos mayores. 

 

Dr. Carlos Hidalgo, presidente CR Arica:  

Participaron 50 médicas el día de la mujer, donde se hizo un conversatorio.  

Nunca se había realizado actividad por el 8M.  

Encontraron desorden administrativo, lo cual están trabajando.  

Trabajan además en la revisión de asignaciones de la ley 19.664. Hay cargos vacantes 

también. 

 

Dr. Luis Medina, presidente DR Los Ángeles:  

Cambio de director del hospital base.  

Hubo charla Falmed para los liberados de guardias. Además, los colegas prefieren hacer 

turnos a honorarios. La Contraloría exigió al artículo 44 devolver asignación de urgencia, si 

no cumplían su horario allá. Esto afectó las resoluciones de lista de espera. Trabajan en la 

organización de los médicos mayores. APS se está organizando y esperan tener directiva 

dentro del año. 

 

TABLA 

 

1.- Código Sanitario 

 

Sr. Misseroni, abogado jefe:  

Expone sobre “Indicaciones del Ejecutivo al proyecto de ley que modifica el Libro V del 

Código Sanitario”, Boletín N° 13818-11, refundido con iniciativas 13806-11, 13817-11, 

13821-11, 13838-11 

• Se adjunta presentación a la presente acta. 

• Hay múltiples opiniones sobre el tema. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

ACUERDOS 

SESIÓN DE H. CONSEJO NACIONAL 

CELEBRADA EL VIERNES  15 DE MARZO DE 2024 

 

ACUERDO N° 027  Por unanimidad (28 votos), se aprueba el acta y los acuerdos 

adoptados en la Sesión N° 1 Constitutiva de H. Consejo 

Nacional, de 26 de enero de 2024. 

ACUERDO N° 028  El H.C.N., por unanimidad (29 votos), acuerda incorporar 

como punto de tabla en la próxima Asamblea General 

Ordinaria las “Indicaciones del Ejecutivo al proyecto de ley 

que modifica el Libro V del Código Sanitario”, Boletín N° 

13818-11, refundido con iniciativas 13806-11, 13817-11, 

13821-11, 13838-11. Previamente, los Consejos Regionales 

deberán discutir las referidas indicaciones, para los cual se 

enviará la presentación efectuada en el día de hoy, así como el 

texto de las referidas indicaciones. 

ACUERDO N° 029  El H. Consejo Nacional, por 24 votos a favor y 1 abstención, 

acuerda convocar a elecciones regionales extraordinarias del 

C.R. Los Ríos para los días 11, 12, 13 y 14 de abril de 2024. 

 

 

 

 
 


